

# 南部中だより

第7号 柏市立南部中学校  
令和4年11月1日  
校長 植松 一裕

学校教育目標：心豊かなたくましい生徒の育成

- ①進んで学習する生徒
- ②礼儀正しくきまりを守る生徒
- ③勤労を重んじる生徒
- ④自ら鍛える生徒

## 【11月の南部中】

11月は7日からの教育相談・三者面談週間が大切な行事となります。困りごとや悩みごとの相談はもちろん、特に話したいことが思いつかない生徒にも、「よりよいこの先」のためにこの機会を利用してほしいと思っています。3年生の三者面談は進路関係が話題の中心になりますが、2年生なら部活動・委員会運営、1年生なら5か月後に後輩を迎える心構えなどが一般的な話題となるでしょうか？面談の話の中では先生たちから生徒の成長を願って何かを求める提案があるかもしれません。筋トレと同様に適度な負荷は人を成長させるものです。最初「嫌だな」と思っても、挑戦してみてください。

面談週間と並行して学校公開を行います。今年も在校生の保護者に加え、近い将来中学生となる子をお持ちのご家庭にも案内を配りました。在校生には普段通りの生活をしてもらいます。来校される方々に南部中の良さを感じていただき、選ばれる学校になるきっかけにしたいです。

18日は1・2学年合同で「職業人に学ぶ」と題するキャリア学習を行います。新型コロナの流行以前、南部中では1年生が職業人講話、2年生は職場体験学習を行っていましたが、この2年半は何をするにも感染症対策最優先で、今でも職場体験受け入れの願いは困難な状況が続いています。そのような中、今回久々に働く大人たちから直接お話を聞く機会を作ろうという企画です。講師は本校職員につてによるものに加え、この夏からスタートした学校運営協議会委員にもご紹介いただき、総勢22名の予定です。生徒たちにとって必ずしも就きたい職業の方にお越しいただけるわけではありませんが、自身の親以外の大人から働く意義や喜び、やりがいといったお話を聞ける機会となります。各生徒3つの講座で学ばせていただく予定です。

11月後半には期末テストを予定しています。3年生は今回のテストで受験用の資料（2学期の成績と調査書用の評定）がほぼ出そろふこととなります。1・2年生のためにあえて書くと、3年生2学期の成績は私立高校推薦入試受験資格を得る最後のチャンスになります。また、調査書用の評定は公立高校入試の合否判定に使われるものです。1年後、2年後のこの時期は、自分自身もそのような時を迎えるということを今から知っておくことは大切です。

11月も充実した有意義な月にしていきたいと思ひます。

## 11月の行事予定

|        |                  |        |                |
|--------|------------------|--------|----------------|
| 2日(水)  | 専門委員会(放課後部活動なし)  | 17日(木) | 3年期末テスト ~18日   |
| 5日(土)  | 南部文化祭(ふる協) ~6日   | 18日(金) | 職業人に学ぶ(1・2年生)  |
|        | 技術家庭作品展 ~6日      | 24日(木) | 1・2年期末テスト ~25日 |
|        | ※技術・家庭・美術の作品出品予定 |        | 3年実力テスト //     |
| 7日(月)  | 学校公開(午前のみ)       | 26日(土) | いじめ防止サミット(生徒会) |
|        | 教育相談 三者面談 ~11日   | 28日(月) | 職員会議(放課後部活動なし) |
| 15日(火) | 柏市学力学習状況調査       |        |                |

## 【任命式～新生徒会へ】

9月末の立会演説会を経て、新生徒会が誕生しました。立会演説会ではいずれの候補者も「学校を良くしたい」という話をしてくれました。「卒業式で泣ける学校にしたい」「元気で明るく笑顔あふれる学校にしたい」「学校の良さを校外にアピールしたい」「気軽に学校全体の話ができるようにしていきたい」「生徒全員が主役になれる学校、最新と伝統が共存する学校にしていきたい」

また、10月7日の任命式では旧生徒会役員と各委員会旧委員長長の挨拶がありました。それぞれが意識して取り組んできたことや後輩たちに託したいことなどを話してくれました。とてもいいお話でした。先輩たちの思いも受け継いで、第49代生徒会の活躍に期待します。



## 【JOCオリンピック教室】

2年生は10月14日にJOCオリンピック教室の授業を行いました。3組は北京オリンピック自転車競技に出場した宮澤崇史選手、1・2組はロンドンとリオデジャネイロオリンピックにシンクロナイズドスイミングで出場(リオではチーム銅メダル)した箱山愛香選手が『先生』を務めてくださいました。1コマ目の運動の時間では頭を使って考えながら運動に取り組むことの大切さを学び、2コマ目の座学では先生方の選手生活を通して学んだことをわかりやすく教えてくださいました。エクセレンス(ベストを尽くす)に関して、箱山先生の「今日より明日1m高く跳ぶのは無理だけど、1mmの努力を続けることは大切」という言葉には、とても勇気づけられました。



## 【合唱コンクール】

10月28日に合唱コンクールを行いました。受賞クラスと曲目は次の通りです。

- 学年優秀賞：1年3組「あさがお」
- 2年3組「キミのもとへ…」
- 3年3組「足跡」

なお、3年3組は全校最優秀賞も受賞しました。今年も3年生は「最上級生の力」を後輩たちに示してくれました。

